



LA BADIANE ET LE BABET

N°14 AVRIL 2025



PENSÉES et PROVERBES DU MOIS :

« *La valeur d'un homme tient dans sa capacité à donner et non dans sa capacité à recevoir* »
(Albert Einstein).

« *Il n'est si gentil mois d'avril qui n'ait son chapeau de grésil* » (proverbe français).

NOTRE COMMANDERIE

-- Mot du Grand Maistre

Merci aux 76 personnes présentes, dont 20 « visiteurs », ce lundi 31 mars au VALJOLY à SORBIERS.

Ce soir je souhaite mettre à l'honneur deux « jeunes Anysetiers » de la Commanderie.

Roger MARTEL, intronisé le 7 octobre 2023. Roger s'est immédiatement investi auprès de notre association en réunissant 3 partenaires financiers.

Dernièrement, il a œuvré avec son ami Gilbert dit Bébert et notre Dom's en réalisant une succulente « soupe aux choux » qui a régalé nos 95 convives.

Merci Roger pour ton implication.

Philippe GRANGE, intronisé le 07 octobre 2024. Avant même d'être intronisé, Philippe nous recommandait auprès d'un Centre d'Affaires : OMADA 42 pour nous obtenir une aide financière.



Quasiment tous les mois, Philippe est accompagné à nos réunions mensuelles par de nouveaux visiteurs dont Maxime MALLERIN, qui sera intronisé lors de notre prochain Chapitre magistral.

Merci Philippe pour ton investissement.

Vous retrouverez ci-après, un reportage sur notre **soupe aux choux**. Cependant, je tiens encore une fois à remercier Roselyne et Loulou, Roger, Bébert et Dom's mais également tous les membres du Chapitre pour leur investissement et leur engagement afin que cette journée soit une réussite

Merci au Docteur **Nicolas AUGUSTE** pour son intervention sur la maladie d'Alzheimer et à Madame **Marie-Claire RENAUT** directrice de l'association **ALOESS** du CHAMBON FEUGEROLLES qui l'accompagne. Avec des mots simples et beaucoup de pédagogie ils nous ont donné quelques clés pour mieux cerner ce qu'était cette terrible maladie.



L'Inter-Commanderies de printemps a eu lieu le 13 mars à CHAMBERY dans de bonnes conditions. Vous découvrirez un peu plus loin le compte rendu.

Même si la Commanderie de ST ETIENNE EN FOREZ se porte bien, ne baissions pas la garde. Merci à Philippe, à André, à Marie-Paule et Etienne de nous présenter des visiteurs. Nous avons besoin de nous faire connaître.

Pour ceux qui nous découvre ce soir, quelques mots sur les Anysetiers.

Les Maîtres Anysetiers sont épris d'amitié internationale, de culture et de solidarité confraternelle envers les autres. Ce sont des hommes et des femmes de bonne volonté qui entendent défendre et promouvoir les valeurs culturelles et morales qui sont les fondements de notre civilisation. Ils mettent de côté leurs différences bien que provenant d'horizons divers.

L'Esprit Anysetier implique un engagement envers les autres. Il se caractérise par de la **générosité profonde et authentique**, un vrai désir de créer des liens d'**amitié**, de **convivialité**, de partage et de solidarité. Il favorise le rassemblement de personnes autour de manifestations conviviales, culturelles et festives dans un but humanitaire et caritatif afin d'apporter un soutien à ceux qui sont dans le besoin et notamment envers ceux qui sont atteints par la maladie ou le handicap.

Fier d'être Anysetier il fait honneur à la devise de l'Ordre : « AIDER ET DONNER DE L'ESPOIR »

Bonne soirée à tous



-- La soupe aux choux



Même la neige s'était invitée ce samedi 15 mars, fête de Sainte Louise, à la traditionnelle « Soupe aux choux » organisée par notre Commanderie.

Dès 8 h 00, notre trio de cuisiniers, Gilbert, Roger et Dom's, se mettait en place et allumait les 2 chaudrons au feu de bois.



Christiane, Laurent, Lina, Lucienne, Marie-Claude et Martine, nos bénévoles, armés d'un économe épluchaient les 30 kilos de pommes de terre et coupaient les choux. Les « Dignitaires » de la

Commanderie occupaient différents postes : épluchage, mise en place des tables, des couverts et de la décoration.

Lorsque la centaine d'invités se présentait, tout était prêt.

Après quelques mots d'accueil du Grand Maistre, chacun pouvait déguster cette délicieuse « soupe aux choux » méthode « Pontrambertoise » suivie d'une assiette de fromages et d'un dessert.

A l'issue et avant que le café soit servi, Pierre a pris la parole pour remercier les représentants des Commanderies extérieures à savoir : TOULON LA ROYALE avec Martine (Hospitalier) et Daniel BRARD (Sénéchal Argentier) ; FRANCHE-COMTÉ avec Laurent REYNAUD (Grand Maistre Honoraire) et ROANNAIS-BRIONNAIS avec Françoise BARRET (Grand Maistre), Catherine LE BESCOND (Sénéchal, Hérault) et Marie-Christine BAUDCHON (Messager).



Il remerciait également Lina GIAMPIETRO, présidente de l'association « Les Sclérosés en Plaques Loire-Sud », Vincent CHATAIN, président de l'association « EURECAH » et Geraldine BLANCHARD-VICARD, présidente du LIONS CLUB GASTRONOMIE AURA.

Merci à notre ami Jean-Pierre JANISSET qui spontanément s'est chargé de faire la vaisselle mais aussi à Roselyne pour son dévouement.

Merci également à notre « Loulou » qui a mis à notre disposition la salle, la vaisselle et tout le

matériel nécessaire.

Notons la présence de quelques candidats qui seront intronisés le 4 octobre prochain lors de notre Chapitre Magistral.

Chacun repartait repu et très heureux d'avoir participé à ce moment de partage et d'amitié. Merci à tous ceux qui ont œuvré de près ou de loin pour que cette journée soit une véritable réussite.

Rendez-vous l'année prochaine pour une nouvelle édition de la « Soupe aux choux ».



-- Nos peines

DECES : Jean-Pierre LACOUTURE est né le 07 mai 1941 et est décédé le 27.02.2025. Il a été intronisé le 15.11.1997 au sein de la Commanderie de SAINT ETIENNE EN FOREZ.

En 2006, il accède au Chapitre de la Commanderie sous l'ère du Grand Maistre : Christian PEYRET.

Il prend part à l'aventure du CONGRES MONDIAL de l'Ordre des Anysetiers qui a eu lieu en mai 2007 à SAINT-ETIENNE. Il est alors en charge des transports (bus, tramways ...)

Puis sous la mandature de Françoise ALESINA, il occupe le poste de Maistre de Bouche.

En 2020, il quitte la Commanderie.

Pour les Anysetiers qui l'ont connu, nous garderons le souvenir d'une personne d'une grande générosité, avec un sourire permanent.



DECES : **Cécile MOLLIER**, épouse de **Pierre MOLLIER**, ancien anysetier (intronisé en octobre 1994 et décédé en 2020) est décédée le 14 mars 2025.

Mick EYRAUD, notre Maistre des cérémonies, lui avait rendue visite quelques jours plus tôt à l'EHPAD de la TALAUDIERE.

INTER-COMMANDERIES DE PRINTEMPS DE LA RÉGION ANYSETIERE AUVERGNE RHÔNE-ALPES

Ce 13 mars, le Chancelier de la région 5, Christian BEAUFOUR, accompagné de son Vice-Chancelier, Martine BERTHOLON, a réuni les Grands Maistres ou leur représentant à Chambéry (73).

C'était au tour de la Commanderie de Savoie d'organiser cette manifestation.

Toutes les Commanderies étaient représentées.

Les Grands Maistres pouvant être accompagné d'un membre du Chapitre, Pierre et Anne nous ont représentés.

Il a été principalement évoqué :

- Les finances de l'Ordre : on constate une nette diminution des frais et notamment les frais de déplacements des membres du Grand Conseil de l'Ordre. Le résultat de l'année est positif (5 243 €). Le problème de recrutement a pour conséquence directe un manque d'entrée d'argent.
- L'état des redevances par les Commanderies : au 13 mars, la Région compte 294 membres. On constate un retard de 92 cotisations.
- Un rapide compte rendu des travaux des ateliers du Plan phase 2 :
 - **ATELIER 6 « Communication »** : Crédit à une **manifestation internationale commune** à toutes les Commanderies. Sous quelle forme ? Actuellement rien de concret. Il nous faut y réfléchir.
 - **ATELIER 7 « Cérémonial »** : Il avait pour mission de travailler sur la refonte du cérémonial. Ce travail est terminé. Il y aura 9 additifs au Cérémonial basique.
 - **Création** d'un Guide de l'impétrant et des parrains : il est sur le point d'être finalisé mais chaque Commanderie pourra s'approprier son propre document.
- Les œuvres sociales et leur médiatisation. Notre Commanderie a évoqué le budget de l'année : 12.000 euros.
- La communication : deux points principaux :
 - le site internet de chaque Commanderie : sa mise à jour ; son utilisation ; sa fréquentation.
 - le nouveau Facebook **ANYSETIERS SANS FRONTIERES** géré par Annie PROD'HOMME, Grand Maistre de la Commanderie du Comté Cannes-Estérel.



- L'Assemblée Générale de l'Ordre à Cholet pour le week-end de Pentecôte : notre hospitalier Carmen FINTINARU nous représentera.
- La vie des Commanderies : les prochaines manifestations ; les projets, ...
- La gouvernance de la région 5 : 2026 sera une année électorale (Chancelier et Vice-Chancelier) lors de l'inter-commanderries de printemps.

DES NOUVELLES DES COMMANDERIES EXTÉRIEURES

Si parmi vous, certains souhaitent se rendre à un Chapitre Magistral, merci de contacter Anne. Vous trouverez les dates de tous les chapitres sur le site de l'Ordre dans MENU puis « la vie des anisetiers » et dernière rubrique « Chapitres Magistraux ».



→ Le 8 mars : Au Chapitre Magistral de la Commanderie de **CHAMPAGNE**, nous étions représentés par **Carmen FINTINARU, Philippe et Catherine GRANGE**. Très belle soirée avec un défilé de robes conséquent.



→ Le 8 mars : Au Chapitre Magistral de la Commanderie du **DAUPHINE**, **Françoise et Michel ALESINA** étaient présents.



→ Le 5 avril : **Anne, Raymonde, Gérard et Nicole** nous représenteront au Chapitre Magistral du **COMTE DU VALENTINOIS**.



→ Le 5 avril : Au Chapitre Magistral de la Commanderie de **LA PRINCIPAUTE DE LIEGE**, nous serons représentés par **Marie-Claude et Michel, Carmen, Pierre et Martine**.



→ Le 26 avril : **Lucienne et Jean-Pierre GAY** iront au Chapitre Magistral de la Commanderie de **GENEVE**.

→ Le 17 mai : Chapitre Magistral de la Commanderie de **FRANCHE-COMTE**. **Françoise et Michel ALESINA** auront la gentillesse de porter nos couleurs.



L'ARTICLE DU MOIS

HISTOIRE DES ŒUFS DE PAQUES

(Avec l'aide de : PRESTIGE'S, le magazine de l'art de vivre et du voyage <https://prestiges.international/mais-dou-vient-la-tradition-de-la-chasse-aux-oeufs/> ;Mais d'où vient la tradition de la chasse aux œufs ? Article du 13 avril 2022 : Christine Jonemann <https://belledonne.bio/fr/actualites>; WIKIPEDIA).

À Pâques, la chasse aux œufs permet d'amuser les enfants. Ils prennent plaisir à chercher les œufs en chocolat joliment décorés dans le jardin.

Mais d'où vient cette tradition ?

Elle a une origine antique. Les Perses, les Romains et les Égyptiens célébraient le retour du printemps, saison de l'éclosion de la nature, en offrant des œufs peints et décorés, les œufs symbolisant la fécondité, le renouveau et la création.



Chez nos ancêtres les Gaulois, les druides peignaient les œufs en rouge pour rendre hommage au sommeil. Ainsi, c'est pour fêter l'arrivée du printemps que la coutume des œufs a commencé bien avant l'ère chrétienne à laquelle on l'attribue aujourd'hui. Pour les juifs, en plus d'être le symbole de la vie, l'œuf représente aussi la mort. Lors de la libération du peuple hébreu après des centaines d'années d'esclavagisme égyptien, de nombreuses âmes ont rejoint l'autre monde. Ainsi à Pessah, la Pâque juive, les juifs trempaient alors un œuf dans de l'eau salée pour se remémorer ceux ayant donné leur vie pendant la perte de leur indépendance et pour la retrouver.

Ainsi, avant l'ère chrétienne, de nombreux peuples célébraient la résurrection de la nature symbolisée par l'œuf qui est censé porter un germe de vie. Mais la coutume des œufs actuels à Pâques remonterait au XVIIe siècle selon les historiens.

Selon l'Église elle-même, c'est très probablement lors du Carême observé avant Pâques que la tradition se serait définitivement installée. En effet, les autorités religieuses avaient banni toute consommation d'œufs pendant cette période. Mais malheureusement pendant toute cette période de jeûne, on ne pouvait pas empêcher les poules de pondre. On récoltait ainsi les œufs qui étaient à l'époque une denrée précieuse pour les conserver en vue de les consommer dès lors que la période d'interdiction était levée, c'est-à-dire à Pâques.

C'est sous le règne de Louis XIV que l'œuf de Pâques est devenu une véritable institution. Le monarque demandait à ses sujets de lui apporter le plus gros œuf pondu durant la semaine sainte. Et le jour de Pâques, c'était le roi en personne qui distribuait des œufs peints à la feuille d'or et entouré de grandes corbeilles à ses courtisans et à ses domestiques.

À l'époque de Louis XV, la fille de celui-ci reçut en cadeau des œufs peints par Watteau et Lancret. À la fin du XIXe siècle, à la cour impériale de Russie, Nicolas II offrait pour Pâques à son épouse et à sa mère des œufs de Fabergé, pièces d'orfèvrerie en or et pierres précieuses.



Jusqu'au XIXe siècle, les œufs étaient naturels et décorés par les enfants : dans les campagnes, ils étaient teints en rouge, en violet, en rose pâle, en vert, en brun. Pour les œufs en chocolat, c'est vers le XVIIIe siècle que l'idée est venue d'en fabriquer. Les chocolatiers de l'époque ont eu l'idée de percer les œufs d'un côté pour en vider le contenu pour les remplir de chocolat. Ce ne sera que dans les années 1830 que le cacao se démocratise et que des chocolatiers inventent une pâte malléable à base de sucre, de beurre de cacao et de chocolat en poudre pour créer des formes d'œufs en chocolat grâce à des

moules. Par la suite, d'autres sculptures en chocolat ont été inventées, comme le lapin, les cloches et même la poule.



Pâques est une fête pleine de coutumes différentes et d'histoires. En France et en Belgique, on dit que les cloches déposent les œufs en revenant de Rome. La tradition allemande veut que ce soit un lapin blanc invisible qui cache les œufs dans les jardins. En Alsace et aux États-Unis, il s'agirait plutôt d'un lièvre tandis qu'en Suisse, c'est un coucou, un renard en Westphalie et une cigogne en Thuringe.

DES NOUVELLES DE L'ORDRE

-- A la découverte du site de l'Ordre : anysetiers.org :

Des publications de l'Ordre et de Commanderies.

En particulier **L'Anysetier N°107** avec des articles très intéressants, tout particulièrement celui relatif à la signification de l'expression « **ETRE GROS-JEAN COMME DEVANT** ».

En haut à gauche de la fenêtre : **MENU**. Choisissez le numéro 2 : **LA VIE DES ANYSETIERS** et ensuite **Publications et publications diverses**.

-- L'Ordre a créé un **Facebook** dénommé « **Anysetiers sans frontières** ». N'hésitez pas à le consulter et à vous inscrire comme « ami ».



FOCUS

Nous vous avions fait part de la commande d'une nouvelle **cravate**, en version verte et rouge. Celles-ci ont été livrées et sont vendues 20 euros pièce. Pour les commandes et les règlements vous devrez vous adressez au Grand Maistre Pierre GIOIA qui a pris en compte cette charge-là.



AGENDA

→ Lundi 28 avril : **Repas** mensuel au restaurant « **BY GEORGETTE** », hôtel « Best Western » à ANDREZIEUX-BOUTHEON avec l'intervention de l'association AIRE.

→ Du 15 au 22 mai : **Voyage** à Malte.

→ Lundi 26 mai : **Repas** mensuel au restaurant « **LE PONT NANTIN** » à SAINT-CHAMOND .

→ Samedi 28 juin : **Fête champêtre** au **Refuge de Montaron**, 60 chemin de Bartol, lieu-dit Montaron 42660 MARLHES – 06 45 20 64 65 refuge.montaron@hotmail.com

Siège social & secrétariat :

Chez : **Anne Françoise VIALLON**
7 rue Montyon (42000) SAINT-ETIENNE
tél : 04.77.79.26.58 – 06.68.66.73.49
viallon.anysetiers@gmail.com



NOS PARTENAIRES



Best
Western®



DEPUIS 1932

Champagne Vincent Michel



Pompes Funèbres
Marbrerie J-P. GAY



DistK
208 Chemin du Viaduc
Lieu-dit Pontempeyrat
42550 USSON-EN-FOREZ

DÉCOUPE STÉPHANOISE
TOUT EMBALLAGE CARTON



AXENS | Audit
Conseil
Expertise comptable
FACILITER LE DÉVELOPPEMENT DE L'ENTREPRISE



Label Affaires



Daniel SALVAGGIO

SAS DS PLOMBERIE

06 02 13 06 23

info@dsplomberie.fr

http://dsplomberie.fr

Plomberie - Chauffage - Sanitaire - Dépannage